

Patria Chica

ORGANO DE LA UNION PATRIOTICA



Se publica 4 veces al mes.

Administración: P. Amat, 17

Precios de Suscripción: En Yecla, 0'50 pesetas mes.

Fuera, 2'00 pesetas trimestre.

DIRECTOR: LUIS HERRERO CARPENA. — ABOGADO

AÑO I

YECLA 9 de Marzo de 1929.

NÚMERO 5

D. Vicente Mora Arenas

Son dos años escasos los transcurridos desde que del Gobierno Civil de Toledo vino a gobernar esta provincia Murciana, el Ilustre Sr. D. Vicente Mora Arenas. Le precedió desde aquel relicario de la grandeza patria de pretéritos tiempos, una fama de franco y general aplauso. No solo esto; hasta nosotros llegaron los ecos de unánime contrariedad que en aquella provincia causó el traslado de el Sr. Mora; todos lo lamentaron; y por el contrario, los afanes de los patriotas Murcianos se felicitaron antes de felicitarle a él en el palacio de la calle de Riquelme de nuestra capital, porque preveían como ha ocurrido, que a sus destinos venía un hombre de gran valer para imprimir acelerado impulso a los intereses de la región.

Hombre ecuaníme, frío con la frialdad de la razón, nunca paró su atención en cosas que no afectaran al bien público, y escuchado en la justicia que tras de maduro estudio ponía en todas sus resoluciones, hacia que por su mano pasaran todos los asuntos de los pueblos de su mando y a todos les dedicaba su paternal cuidado.

Cuando acompañado del comité de Unión Patriótica recorrió los pueblos de la provincia en propaganda de estos ideales, y en las asambleas hacia el resumen de lo dicho por los que le precedían en la Tribuna, era de admirar la corrección de estilo lo ajustado de la palabra al concepto, esto lo veíamos fluir de sus labios formado con severa galanura y como fruto del momentáneo discurrir y de la gran actividad de su pensamiento que solo dictaba, lo correcto en la dicción, lo bueno, lo elevado sin diámbicos arrebatos y dentro de las normas de la mas sana argumentación.

No es hombre de política personal, su política se nutre de la austeridad administrativa que buscan lo el bien general, sigue un día y otro, con igual energía por las causas de un ideario que precisamente han de llevar a la transformación no ya de la vida ciudadana sino la de los intereses de cada localidad en el mas floreciente bienestar.

Que esto es cierto lo proclama en Murcia el Instituto de Higiene y el de Puericultura que a él le son debidos. La Instrucción Pública de la Provincia dice que a él se deben muchas escuelas. Las obras de saneamiento, urbanización, alcantarillado y aguas potables a su apoyo eficaz y enérgico, deben estar realizándose hoy en muchos pueblos, entre ellos nuestro querido Yecla. Su interés por el desarrollo de la vida económica de los Municipios lo ha demostrado empezando el estudio de las Haciendas locales y dando para algunas de ellas formulas muy pertinentes para su desarrollo; haciendo visitas a los Ayuntamientos y en ellos corrigiendo defectos y estableciendo normas administrativas de gran eficacia con el agradecimiento de Alcaldes y concejales.

Un año más en este Gobierno Civil y toda su obra terminada, nos hubiera colocado entre las regiones de mejor urbanización, de mejor higiene, de mas escuelas, y de mejor atendidos todos los servicios públicos con el aplauso y general alabanza de toda la provincia.

Su paso al Gobierno Civil de Sevilla es sin duda alguna, algo así como un premio a su valer y clara inteligencia y con ser aquel un vasto campo de atenciones mas complejas y complicadas, sus actividades con la preponderancia y superioridad que son de justicia reconocerle, las resolverán y cuidaran a satisfacción de los mas exigentes, y todos los ojos que desde el mundo entero han de venir a la Monstruosa Exposición de España en Sevilla es indudable que tendran una reverente mirada para el Gobernador Civil Sr. Mora.

A la vez que nuestra mas sincera enhorabuena reciba el Gobernador de Sevilla el testimonio de inquebrantable adhesión y el sentimiento de la Unión Patriótica de Yecla al dejar el Gobierno de esta Provincia.

AVISO

Se vende la casa número 19 de la Calle de Pascual Amat.

Para tratar dirigirse a los herederos de Don Cenón Ortuño.

Guitarra Baturra

En Zaragoza hay tres cosas que son lo mejor de España: nuestra Virgen del Pilar, el Ebro hermoso y mi maña.

Por si te vas o te quedas, recemos, maña, los dos; si te quedas, a la Virgen, y si te marchas.... ¡a Dios!

Yo nunca aprendí a leer y esta idea me alborota. ¡Quisiera saber de letra nada mas que por la jota!

Aragón no puede hundirse ni con un fuerte ciclón pues lo sostiene un Pilar, que es famoso en la nación.

Con tus ojos me encandilas y esto, maña, me da miedo; que luego temo caerme.... y me agarro a donde puedo.

¿Que si mi novia es bonita, simpática y güena moza? ¿Qué preguntas tienes, maño! ¿no ves que es de Zaragoza?

Cuando te pintes los morros, maña, no me des besicos, porque dejas en mi cara la huella de tus hocicos.

Deja que a las pobres mulas eche de comer tu padre; que cuando él entra en la cuadra.... ¡no hay cosa que más le cuadre!

Fontana

Juan Ortuño Rubio

Afinador de Pianos

San José, 21 pral.

Eutrapelia semanal — NEGRO —

De algún tiempo a esta parte parece que solo priva lo negro.

A donde quiera que vayamos, a cualquier sitio que miremos, sea lo que sea lo que pensemos, infaliblemente, fatalmente, desgraciadamente, hemos de tropezarnos con ese antipático color.

Si hablamos con un amigo, todo lo vé negro; negro el horizonte, negro el porvenir, negro el carbón....; si con un honrado padre de familia, se vé negro para mantenerla y mantenerse; si pasa una chica guapa se le dice ¡negra! y en fin, esto está mas negro que dos senegaleses encerrados en la carbonera tras un apagón de luz en noche oscura.

Desde que Jack Jhonson dejó de ser campeón de boxeo, parecía que la raza otiopie iba degenerando y no hacíamos más caso de ella que de los célebres desafiadores de la nefanda "mano negra," pero ahora, aunque no se trate de dar puñetazos precisamente, ya vuelven los negritos a estar en auge.

No hay hotel que se precie de algún postín sin su botones de ébano, ni cabaret, ni café, ni té mas o menos danzante sin su correspondiente jaz-band de morenitos.

¿Qué más, si hasta el malabarista literario Gómez de la Serna se caracteriza de congolos para dar una conferencia?

Lo dicho; lo negro, no solo abunda sino que atrae.

¿Quién no se siente inquieto ante los hojos negros, brillantes, expresivos, de una morenaza? ¿Quién resiste la vaga comezón de curiosidad por descubrir el incognito de la misteriosa enlutada que pasa, exhalando aromas de juventud, por nuestro lado? Había que ser de piedra.

Antes eran el encargado y el negro los que atraían en el tapete verde; ahora es solo el negro; no se negará que las negras son las que mas valen despues de los ases.

Pero lo negro no siempre es triste. Aunque negro sea el luto y negro el traje

CASA CENTRAL:
YECLA
ESPAÑA, 7

Teléfono, 116

GABANES YAGO

MARCA REGISTRADA

SUCURSALES:

VILLENA: López Ferrer, 8
Teléfono, 704

SAX: Pascua, 6

GRAN EXPOSICIÓN EN SUS ESCAPARATES

Grandioso surtido en Gabanes para caballeros y niños, a precios verdaderamente increíbles.